
La Mancomunidad recibe 
el premio Cegasal por su 
trayectoria en economía social

El alcalde de Ferrol y presiden-

te de la Mancomunidade de 

Concellos da Comarca de Fe-

rrol, José Manuel Rey Varela, 

recibió ayer en la gala de los VII 

Premios Cegasal, en Santiago, 

el premio a la Administración 

local que fue otorgado al ente 

supramunicipal por “a súa lon-

ga traxectoria apostando pola 

economía social”.

Rey agradeció el reconoci-

miento al “traballo en equipo”  

y se refi rió a los centros espe-
ciales de empleo de iniciativa 

social con oportunidades de 

trabajo para personas con dis-

capacidad, al servicio de aten-

ción temprana o a la gestión de 

residuos voluminosos, todas 

iniciativas llevadas a cabo des-

de la Mancomunidad en el ca-

mino de la inclusión social. 

REDACCIÓN FERROL

 Un momento de la entrega del galardón | CEDIDA

Los vecinos denunciaron el estado de la plaza | JORGE MEIS

Concentración en demanda 
de la reurbanización de la 
plaza Rosalía de Castro

Una concentración celebrada en 

la tarde de ayer en la plaza Ro-

salía de Castro, del barrio de San 

Xoán, sirvió para poner el acento 

en la necesidad de una remode-

lación de ese espacio, actuación 

que estaba comprometida des-

de hace tiempo pero que no se ha 

ejecutado.

El acto, convocado por el BNG 

y la entidad vecinal del barrio, 

contó con la presencia del por-

tavoz municipal de la formación, 

El BNG y la entidad 
vecinal de San 
Xoán reclaman 
la intervención 
comprometida 

REDACCIÓN FERROL

Iván Rivas, que defendió la nece-

sidad urgente de remodelación 

de la plaza, señalando que “é un 

espazo central deste barrio e un 

espazo referencial da nosa cida-

de polo que cómpre poñela en 

valor”. Criticó, de este modo, que 

este proyecto no se contemple 

como una de las prioridades del 

alcalde, José Manuel Rey,  y que 

se hayan destinado, dijo,  “os fon-

dos previstos para esta obra a 

outras fi nalidades como o incre-
mento do crédito de festas”.

El jueves se solicitará en el 

pleno una incorporación de cré-

dito para esta actuación.

Por su parte, el alcalde recibi-

rá esta mañana, en el Concello, 

al presidente de la Asociación 

de vecinos de San Xoán, Andrés 

Medín. 
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Integrante de la Fundación Públi-
ca Urxencias Sanitarias de Galicia-
061 desde 2004, Óscar Estraviz Paz 
ofrecerá esta tarde en el CHUS un 
taller centrado en las emergencias 
extrahospitalarias, en el que par-
ticiparán medio centenar de estu-
diantes de Medicina de la USC. 

Lo hará dentro de una iniciativa 
organizada en colaboración con la 
Sociedad Española de Medicina de 
Urgencias y Emergencias-Galicia, 
en la que este enfermero y subdi-
rector de Procesos Asistenciales 
del Área de Enfermería del 061 da-
rá a conocer a los futuros profesio-
nales sanitarios claves sobre cómo 
funciona el servicio al que perte-
nece, además de explicarles cómo 
poner en práctica determinadas 
maniobras de primeros auxilios, 
sobre los que asegura que «po-
dríamos estar días y días hablan-
do», y ofrecerles herramientas pa-
ra actuar ante una emergencia ex-
trahospitalaria. Un ámbito de la 
enfermería al que lleva ya dos dé-
cadas dedicándose porque, tal y 
como asegura en conversación con 
EL CORREO GALLEGO, «es enor-

me la satisfacción que da poder 
hacer algo por una persona en el 
momento en el que más peligra su 
vida, prestarle tu ayuda y ver que 
consigue salir adelante». 

Admite también su atracción 
por «toda esa adrenalina que ge-
nera la emergencia, una situación 
compleja en la que sabes que hay 
que atender bien a un paciente y lo 
más rápido posible; esa dopamina 
que se genera es lo que hace que 
nos guste tanto a los que trabaja-
mos en esto», y se muestra espe-
ranzado de que, al igual que se ha 
reconocido la especialidad de Me-
dicina de Urgencias y Emergen-
cias, en breve se extienda al perso-
nal de enfermería. 

Subraya que es una petición en 
la que inciden desde Semes, enti-
dad a la que pertenece y que ya ha 
mantenido varios contactos con el 
Ministerio de Sanidad, puesto que 
«es muy justo que se les haya re-
conocido a los médicos, y creo que 
detrás tiene que ir la enfermería 
porque es una reivindicación por la 
que llevamos peleando desde hace 
años, y gracias al real decreto de 
2022, tenemos una puerta abierta 
para lograr homegeneizar la for-
mación y brindar unos estándares 

de calidad asistencial al paciente, 
que al final es de lo que se trata». 

Insiste en que ese nivel de cali-
dad asistencial «solo lo podemos 
conseguir si tenemos una especia-
lidad médica y de enfermería». 

Volviendo al taller que dirigirá 
hoy a los estudiantes de Medicina, 

además de hablarles del funciona-
miento del 061, de las emergencias 
y de los primeros auxilios, dedica-
rá parte de su intervención a los 
recursos sanitarios, incidiendo en 
que «todos están a disposición de 
los pacientes, pero no son infini-
tos, y hay que saber por qué a unos 

se les atiende antes que a otros». 
Mencionará programas espe-

ciales vigentes en la sanidad galle-
ga como el Plan Asistencial al Ictus 
o el del infarto, a través de los que 
«se pone toda la máquina sanita-
ria en marcha lo antes posible por-
que son emergencias en las que 
siempre decimos que el tiempo es 
vida, en el caso del ictus va a impe-
dir que el daño en el cerebro sea 
mucho mayor y en el del infarto, 
que el corazón se dañe más». Por 
ello, hará hincapié en la importan-
cia de llamar al 061 con los prime-
ros síntomas porque «cuanto an-
tes le atendamos, menores secue-
las le van a quedar e incluso puede 
que mantenga una capacidad fun-
cional del 100%». 

Convencido de la importancia 
de la formación en este ámbito, 
«uno de los motores de Semes», 
Óscar Estraviz Paz ha llevado a ca-
bo en anteriores ocasiones charlas 
dirigidas a compañeros, tanto mé-
dicos como enfermeros y técnicos 
de emergencias, así como en cen-
tros educativos, para los que el 061 
cuenta con el programa Alerta Es-
colar, que «nos permite tener mu-
chísimos niños censados con pro-
blemas de salud crónicos tipo dia-
betes, epilepsia, alergias, de forma 
que cuando nos llaman podemos 
prestarles una atención mucho 
más rápida y dirigida».

KORO MARTÍNEZ 
Santiago

Enfermero y subdirector de Procesos Asistenciales de Enfermería del 061, impartirá esta 
tarde en el CHUS un taller sobre emergencias para medio centenar de futuros médicos

Estraviz: «Ayudar a alguien cuando más 
peligra su vida da una gran satisfacción»

Estraviz, subdirector de Procesos Asistenciales Enfermería-061. 

«Pedimos la especialidad 
de Urgencias para 
brindar unos estándares 
de calidad asistencial» 

La VII Gala de los Premios Cegasal 
se convirtió este lunes en Santia-
go en un espacio de celebración, 
reivindicación y compromiso co-
lectivo a favor de la inclusión la-

boral de las personas con disca-
pacidad. Un acto que puso en va-
lor el trabajo de las administra-
ciones, empresas y profesionales 
que hacen de la economía social 
un instrumento real de justicia. 
En su discurso, el presidente de 
Cegasal, Herminio Martínez, hi-

zo un llamamiento a las adminis-
traciones para que ejerzan con 
firmeza su papel: «No pedimos 
privilegios, pedimos justicia». Al 
acto, acudieron, entre otros, el 
presidente de la Xunta, Alfonso 
Rueda, y el delegado del Gobierno 
en Galicia, Pedro Blanco. 

REDACCIÓN 
Santiago

Gala de entrega de los Premios Cegasal 

Galardonados y autoridades, ayer, durante la VII Gala de los Premios Cegasal. |  C.

Un vecino de Teo presentó una 
denuncia este domingo ante el 
Cuerpo Nacional de Policía por 
una presunta agresión sufrida en 
un bar de San Lázaro, y que se ha-
bría originado después de que un 
grupo de personas le increpase 
por llevar una pulsera con la ban-
dera de España. Según recoge la 
demanda presentada en la comi-
saría, a la que ha tenido acceso EL 
CORREO, la presunta víctima in-
dica que los hechos sucedieron 
entre las 18.00 y las 18.30 horas, 
cuando se le acercó un grupo de 
personas integrado por unos 
«seis u ocho» individuos. 

En su declaración, asegura 
que una de las mujeres que inte-
graban el grupo fue la primera en 
increparle. Afirma que le agarró 

la pulsera que portaba en la ma-
no derecha con los colores de la 
bandera de España, mientras le 
gritaba: «¡Qué haces con esta 
mierda, fascista!». Y acto segui-
do se habrían acercado dos varo-
nes, amigos de esta mujer, que 
también increparon al denun-
ciante, «llegando a vaciar los va-
sos que portaba llenos de cerve-
za» sobre la presunta víctima.  

Además, según su relato, uno 
de los amigos de la mujer llegó a 
propinarle un puñetazo en el pó-
mulo izquierdo, mientras el otro 
varón le intentaba «agarrar por el 
cuello» produciéndose un force-
jeo entre ambos, mientras el pre-
sunto agresor le gritaba: «As-
queroso fascista, vete de aquí».  

Después de trascender lo su-
cedido, Vox A Coruña condenó la 
agresión sufrida «por un afiliado 
de esta formación política».

ARTURO REBOYRAS 
Santiago

Denuncia una agresión en un 
bar de San Lázaro por llevar una 
pulsera de la bandera de España
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El Gobierno ha pactado con 
CCOO y UGT crear una tasa adi-
cional para aumentar el número 
de plazas que saca a oposición y 
facilitar así que el personal labo-
ral pueda acceder a la jubilación 
parcial. A partir del 1 de abril en-
tran en vigor las nuevas condi-
ciones para permitir que los em-
pleados públicos recorten su jor-
nada laboral y accedan antes al 
retiro. Y el Ejecutivo se ha com-
prometido a aumentar sus futu-
ras ofertas de empleo público 
(OPE) para incorporar a los sufi-
cientes nuevos trabajadores pú-
blicos para evitar que esta nueva 
posibilidad adelgace a la Admi-
nistración o dispare los porcen-
tajes de temporalidad. 

El Ministerio de Transforma-
ción Digital y Función Pública ha 
reactivado las negociaciones con 
las centrales para tratar de ir ce-
rrando las carpetas pendientes 
que acumula en materia funcio-
narial. De la reunión de ayer al 
mediodía no han trascendido 
avances en materia de la subida 

salarial pendiente para este año 
o del pago del plus pendiente 
desde el año pasado. El ministe-
rio mantuvo otro encuentro por 
la tarde en el que también parti-
cipó CSIF y que sirvió para esce-
nificar el inicio de las negocia-
ciones para abordar ese incre-
mento retributivo. «Valoramos 
que se retomen los contactos pe-
ro esperamos la recuperación del 
poder adquisitivo cuanto antes», 
afirmaron desde la central tras 
finalizar el cónclave. 

En lo que sí hubo concrecio-
nes es en materia de jubilación 
parcial. El Gobierno pactó con 
CCOO y UGT a finales del año pa-
sado recuperar condiciones su-
primidas durante la década pa-
sada, en el contexto de recortes. 
Y para hacerlo posible, además 
de los cambios normativos ya 
aprobados, el ministro Óscar Ló-
pez ha puesto encima de la mesa 
la creación de una tasa adicional 
para incorporar a más personal. 

El sistema de reclutamiento 
del Estado se basa en ofertas de 
empleo público, que cada año 
incluyen la lista de plazas que la 
Administración General del Es-

tado saca a oposición para incor-
porar a nuevos funcionarios y 
personal laboral.  

Ahora López ha prometido a 
los sindicatos crear una tasa adi-
cional que se sumará a ese ratio 
jubilaciones-incorporaciones y 
que permitirá incorporar a más 
personal. Con la mirada puesta 
en ir generando una suerte de 
colchón de personal para amor-
tiguar el potencial incremento 
de trabajadores que accedan a la 
jubilación parcial.  

Incremento salarial 
Donde no han encontrado con-
creciones los sindicatos ha sido 
en materias como la subida sala-
rial prevista para este año. Los 
funcionarios llevan tres meses 
con el sueldo congelado, a ex-
pensas de que el Ejecutivo deci-
da cuál debe ser el incremento de 
las nóminas públicas. Unos 3,5 
millones de trabajadores en toda 
España están a la espera de cómo 
se despeja esta incógnita. Otra 
materia pendiente es el pago del 
incremento de 0,5 puntos pen-
diente desde el año pasado y fru-
to de la buena evolución del PIB.

GABRIEL UBIETO 
Barcelona

El ministro acuerda con CCOO y UGT una tasa adicional para el 
personal laboral, pero no concreta cuándo abonará el plus pendiente 

El Gobierno ampliará las 
oposiciones para facilitar 
la jubilación parcial 

Adrián Amoedo, redactor de las 
secciones de Economía y Mar del 
periódico Faro de Vigo, recogió 
ayer el premio concedido por Ce-
gasal a su trabajo sobre la inser-

ción laboral en la planta de reci-
claje de Coregal (Mos). La VII Ga-
la de los Premios Cegasal se con-
virtió «en un espacio de celebra-
ción, reivindicación y compromi-
so colectivo a favor de la inclusión 
laboral de las personas con disca-
pacidad». Su presidente, Hermi-

nio Martínez, hizo un llama-
miento a las administraciones 
para que ejerzan con firmeza su 
papel: “No pedimos privilegios, 
pedimos justicia”. A la entrega 
acudieron, entre otros, el presi-
dente de la Xunta y el delegado 
del Gobierno en Galicia. 

REDACCIÓN 
Vigo

Adrián Amoedo recoge el premio Cegasal

Galardonados y autoridades, ayer en la VII Gala de los Premios Cegasal. |  FdV
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El Ibex se desinfla un 0,2% pese al optimismo en 
Wall Street

Contenidos Renta 4

El Ibex 35 ha cerrado la sesión del lunes con una caída del 0,20%, hasta los 
13.323,30 puntos, desmarcándose del fuerte impulso registrado por Wall Street. 
Mientras en Estados Unidos el optimismo crece ante la posibilidad de que el 
presidente Donald Trump suavice su política arancelaria, las bolsas europeas han 
optado por la cautela en un contexto de incertidumbre comercial y geopolítica. La 
jornada comenzó con avances que llevaron al selectivo español cerca de los 13.500 
puntos, pero el entusiasmo se fue diluyendo a media sesión. Los valores cíclicos han 
sido los más beneficiados: ArcelorMittal subió un 1,27%, mientras que el sector 
bancario también tuvo una sesión positiva, destacando Unicaja (+1,64%), Santander 
(+0,96%) y BBVA (+0,46%). En el lado opuesto, las empresas energéticas y de 
renovables lideraron los descensos. Solaria (-3,40%), Acciona (-2,64%) y Acciona 
Energía (-2,67%) fueron las más penalizadas, mientras que Iberdrola y Endesa 
también retrocedieron. En el resto del continente, los principales índices también 
cerraron con descensos moderados. El petróleo, el oro y el euro registraron leves 
movimientos, mientras el mercado de deuda reflejó una ligera subida en los 
intereses exigidos a los bonos europeos y estadounidenses.

Tipos de interés

Euribor 1 año 2,371

IBEX 35

Precio Mín. Máx. Var. Var.% Var.% Año

ACCIONA 121,500 121,10 125,80 -3,30 -2,64 11,78

ACCIONA RENO 17,490 17,45 18,13 -0,48 -2,67 -1,74

ACERINOX 11,300 11,27 11,55 -0,05 -0,44 19,58

ACS CONST. 54,150 53,90 54,50 -0,15 -0,28 11,79

AENA 216,400 216,20 220,80 -1,20 -0,55 9,63

AMADEUS IT 73,300 73,00 75,04 -0,90 -1,21 7,48

ARCEL.MITTAL 29,480 29,38 30,01 0,37 1,27 31,78

B. SABADELL 2,760 2,74 2,83 -0,02 -0,72 47,04

BANKINTER 10,355 10,33 10,53 -0,07 -0,72 35,54

BBVA 13,135 13,07 13,35 0,06 0,46 38,97

CAIXABANK 7,302 7,29 7,43 -0,04 -0,52 39,46

CELLNEX TELECOM 32,520 32,41 32,96 -0,20 -0,61 6,59

ENAGAS 12,900 12,85 13,12 -0,06 -0,46 9,51

ENDESA 23,300 23,23 23,55 -0,18 -0,77 12,18

FERROVIAL 40,980 40,70 41,56 -0,30 -0,73 0,94

FLUIDRA 22,560 22,30 22,76 0,38 1,71 -4,08

GRIFOLS 9,186 9,14 9,29 -0,01 -0,15 0,42

IBERDROLA 14,240 14,21 14,50 -0,17 -1,21 7,07

INDITEX 47,000 46,33 47,40 0,27 0,58 -5,32

INDRA A 26,680 26,38 26,92 0,36 1,37 56,21

INM.COLONIAL 5,400 5,39 5,54 -0,10 -1,73 4,35

INT.AIRL.GRP 3,442 3,42 3,48 0,04 1,29 -5,15

LABORAT.ROVI 52,600 52,45 53,40 -0,45 -0,85 -16,44

LOGISTA 28,420 28,34 28,66 0,12 0,42 -2,67

MAPFRE 2,862 2,85 2,88 0,00 0,14 17,07

MERLIN PROP. 9,825 9,79 9,98 -0,07 -0,71 -3,30

NATURGY 25,040 25,04 25,42 -0,16 -0,63 7,10

PUIG BRANDS 16,100 16,10 16,59 -0,18 -1,11 -9,73

RED ELE. COR 17,820 17,75 18,04 -0,10 -0,56 8,00

REPSOL 11,960 11,95 12,21 -0,14 -1,20 2,31

SACYR 3,300 3,29 3,34 -0,01 -0,18 3,71

SANTANDER 6,502 6,49 6,61 0,06 0,96 45,64

SOLARIA 7,100 7,07 7,41 -0,25 -3,40 -9,15

TELEFONICA 4,255 4,25 4,34 -0,08 -1,94 8,08

UNICAJA 1,738 1,73 1,75 0,03 1,64 36,42

Valores vinculados a Galicia

Precio Mín. Máx. Var. Var.% Var.% Año

A. DOMINGUEZ 4,890 4,80 4,89 0,09 1,88 3,16

G.E.SAN JOSE 5,700 5,64 5,70 0,00 0,00 9,62

INDITEX 47,000 46,33 47,40 0,27 0,58 -5,32

PESCANOVA 0,336 0,34 0,35 -0,01 -1,75 11,26

Divisas
Precio Var.% 

$ EEUU 1,079 -0,25

Yen 162,450 -0,55

Libra 0,836 0,13

Franco Suizo 0,953 0,18

Corona Sueca 10,918 0,47

$ Canadá 1,545 0,44

$ Australia 1,721 0,23

Petróleo

Brent 21 días 72,91

Metales

Oro 3.007,9
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Depardieu sujetando a Amé-
lie entre sus piernas» durante 
el rodaje, aseguró la abogada de 
Amelie, Carine Durrieu-Diebolt, 
que también cuenta con testimo-
nios que indican las consecuen-
cias que aquello tuvo para la mu-
jer: «Una decena de testimonios 
atestiguan que mi cliente reac-

cionó inmediatamente y quedó 
traumatizada». Es más, la letrada 
cree que las disculpas y la llama-
da del actor al director de pro-
ducción, cuando se enteró de que 
ella había hablado, le incriminan. 
«El señor Depardieu se disculpó 
con mi clienta. ¿Por qué se dis-
culpó si no hizo nada?», cuestio-
nó la abogada.

La Fiscalía, por su parte, trató 
de evidenciar que las actuacio-
nes solicitadas por la defensa no 
tienen en ningún caso el objetivo 
de esclarecer los hechos. «Creo 
que el tribunal tiene pruebas su-
ficientes. Las que le han solicita-
do no le aportarán ninguna infor-
mación adicional», dijo el fiscal 
dirigiéndose a los magistrados.

Depardieu, a su llegada ayer a los juzgados. Stephanie Lecocq REUTERS

A finales del pasado abril, el actor 
Gérard Depardieu, de 76 años, re-
cibió una citación para compare-
cer ante un tribunal de París por 
presuntas agresiones sexuales a 
dos mujeres con las que trabajó 
en el 2021 durante el rodaje  de la 
película Las persianas verdes, de 
Jean Becker. El juicio debería ha-
berse celebrado en octubre, pe-
ro fue aplazado por razones de 
salud del intérprete que se pre-
sentó ayer en los juzgados, cinco 
meses después, para responder 
ante las acusaciones. Llegó alre-
dedor de la una y cuarto, vestido 
de riguroso negro y acompañado 
de su abogado, Jérémy Assous; 
con semblante serio, se negó a 
la entrada hacer declaraciones.     

Sobre Depardieu pesan más de 
una veintena de denuncias. En 
este proceso, sin embargo, se di-
rimirá su responsabilidad única-
mente en estos dos casos, los de-
nunciados en el 2024 por Amélie, 
escenógrafa de 54 años que ase-
gura que la acorraló en un pasi-
llo, le tocó los pechos, los glúteos 
y los genitales, e hizo comenta-
rios obscenos sobre su físico, y 
la de otra mujer, de 34 años, ayu-
dante de dirección y a la que la 
prensa francesa se refiere con el 

Gérard Depardieu 
defiende su inocencia 
en su primer juicio 
por agresión sexual

maría viñas

REDACCIÓN / LA VOZ
seudónimo de Sarah, que sostie-
ne que le exigió a gritos que «le 
diera un ventilador» porque ha-
cía tanto calor que «ni siquie-
ra se le ponía dura». En ese mo-
mento —siempre según el rela-
to de la denunciante—, la «aga-
rró con brutalidad» y «acercó 
sus piernas hacia ella», tocán-
dole con su mano la cintura, el 
vientre y el pecho.

El actor se declara inocente y 
basa su defensa en la ausencia de 
testigos. «No hay nadie que haya 
presenciado la supuesta agresión 
descrita», dijo ayer su abogado 
en alusión al relato de Amélie. 
En su opinión, tras las acusacio-
nes hay un objetivo claro: derri-
bar al «monstruo sagrado del ci-
ne francés». «Hoy en día —seña-
ló—, una denuncia por violencia 
sexual te atomiza, te mata social-
mente».

Ya antes de comenzar la vista, 
el letrado quiso dejar claro ante 
los medios de comunicación que 
todas las acusaciones eran men-
tiras. «La verdad está de nuestro 
lado», dijo.

El relato que trata de imponer 
la defensa choca de frente con 
las descripciones y las pruebas y 
testigos que dicen estar en con-
dición de aportar los abogados 
de las denunciantes. «Tres tes-
tigos oculares vieron a Gérard 

Se enfrenta a cinco años de prisión por 
supuestos abusos en un rodaje en el 2021

«Hoy en día        
una denuncia  

por violencia sexual 
te atomiza, te mata 
socialmente»
Jérémy assous
Abogado de Depardieu

El periodista de La Voz, Toni Silva recibió ayer en Santiago el premio Ce-

gasal de Periodismo que otorga la Asociación Empresarial Gallega de 

Centros Especiales. El jurado destacó que el trabajo galardonado «po-

ne de relieve el valor social y económico de la inclusión laboral y des-

taca por su calidad, sensibilidad y rigor». FOTO sandra alonso

Toni Silva, premiado en Santiago

premio cegasal de periodismo

El equipo médico que ha aten-
dido al papa en el hospital Ge-
melli de Roma, donde ha per-
manecido 38 días ingresado, ha 
pedido que se establezcan me-
didas de aislamiento en la Ca-
sa Santa Marta —la residencia 
vaticana donde vive Francisco y 
adonde ha sido trasladado tras 
recibir el alta— para tratar de 
evitar nuevas infecciones, al me-
nos durante los dos meses que 
va a durar su convalecencia. El 
resto de eclesiásticos que nor-
malmente viven allí no podrán 
frecuentar el apartamento del 
pontífice y sus colaboradores 
más cercanos tendrán que usar 
mascarilla. En su habitación se 
ha instalado una cama especial. 

El papa, que continuará re-
cibiendo oxígeno de alto flu-

jo por medio de unas cánulas 
nasales durante la mayor par-
te del día, seguirá con los ejer-
cicios respiratorios y la fisiote-
rapia motora, cruciales para lo-
grar su pleno restablecimiento. 
Los encuentros de Jorge Mario 
Bergoglio con otras personas se 
reducirán al mínimo, hasta el 
punto de que sus familiares no 
han acudido todavía a visitarlo 
y esperan a que sea el santo pa-
dre quien se ponga en contac-
to con ellos para evitar fatigarlo 
en exceso. También se preten-
de que durante este tiempo de 
reposo se abstengan de pedirle 
audiencia los cardenales, algu-
nos de los cuales acostumbran 
a reunirse con él incluso duran-
te sus vacaciones. 

Sí mantendrá, sin embargo, 
encuentros con el purpurado 

Pietro Parolin, secretario de Es-
tado de la Santa Sede, y núme-
ro dos de la jerarquía vaticana; 
también, con Edgar Peña Parra, 
sustituto para los asuntos ge-
nerales de la Secretaría de Es-
tado, cargo clave en el funcio-
namiento de la Curia romana. 
Francisco ya los recibió a am-
bos en dos ocasiones durante 
su hospitalización.

Siempre que no haya sorpre-
sas, la primera cita en la que es 
posible que participe Francis-
co será la audiencia fijada el 8 
de abril con los reyes de Ingla-
terra, Carlos III y Camila. Por el 
momento se descarta que vaya 
a presidir las ceremonias de la 
Semana Santa, más allá de que, 
tal vez, imparta la bendición Ur-

bi et Orbi del Domingo de Re-
surrección, 20 de abril. 

El Vaticano blinda la residencia 
del papa durante su convalecencia 
d. menor ROMA / COLPISA

«Era mi padre, 
pero hoy es un 
monstruo», dice 
el hijo de Pelicot

David Pelicot, hijo mayor de 
Giséle y Dominique Pelicot 
—condenado a 20 años de 
cárcel por drogar sistemática-
mente a su mujer y ofrecerla a 
otros hombres para que la vio-
lasen—, ha dejado de conside-
rar a su padre como tal. «Hoy 
es un monstruo», sentenció 
en una entrevista en la cadena 
británica Sky News en la que 
recordó la noche de noviem-
bre del 2020 cuando tuvo co-
nocimiento del alcance de las 
agresiones cometidas. «Es un 
momento que quedará graba-
do en mi memoria para siem-
pre», comentó.

Detalló David, de 50 años, 
que su madre le llamó por te-
léfono y le pidió que fuera a un 
lugar tranquilo, donde pudiera 
estar solo, y que solo entonces 
le explicó que había sido vio-
lada repetidamente por su pa-
dre. «Lo que me contó fue co-
mo un tsunami», admitió, ex-
plicando que en ese momento 
comenzó a sentir náuseas que 
fueron en aumento. «Cuando 
colgué el teléfono, noté como 
si el suelo se hundiera bajo mis 
pies, fui al baño y vomité», re-
memoró.

«Fue muy duro escuchar 
que había sido agredida se-
xualmente por más de 50 hom-
bres, porque Dominique era el 
pilar de la familia», continuó 
David. «Me había enseñado a 
respetar a las mujeres, así que 
cuando supe lo que le había 
hecho a nuestra madre, sien-
do el hijo mayor, me llené de 
ira y de total incomprensión».

LONDRES / EFE
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De la República Dominicana, 
donde nació hace 34 años, lo que 
más añora Francisca Santana es 
el clima —«allí todo el año es 
primavera y aquí, incluso en ve-
rano tengo frío [risas]»—, aun-
que «la buena gente, muy hospi-
talaria y muy servicial» con que 
se topó en Ortigueira desde su 
llegada, hace ya 13 años, lo com-
pensa todo. Había viajado varias 
veces con su madre a Galicia, de 
vacaciones, hasta que conoció al 
que iba a ser su marido, Javier Pe-
ña, vecino de Espasante, y ya se 
quedó. Esta joven ganadera ha 
tomado el relevo de la granja de 
sus suegros. «Desde que vine ya 
estaba trabajando aquí, lo único 
que ha cambiado es que desde 
hace año y medio soy yo la titu-
lar», explica. Aclara que proce-
de de un entorno rural: «Vengo 
del campo, en mi país mi abuelo 
tenía muchísimas vacas».

Francisca es una de las bene-
ficiarias de las subvenciones de 
la Xunta para la incorporación 
de gente de hasta 41 años al sec-
tor agroganadero. «La ayuda [de 
60.000 euros] nos motiva, es un 
incentivo, pero aquí tenemos 
mucho invertido en maquinaria 
(tractor, rotoempacadora, sega-
dora...) y en los animales», subra-
ya. Esta explotación de vacuno 
de carne, que sin ella no hubie-
ra tenido continuidad, gestiona 

Savia nueva en el sector agroganadero: 
«Invertimos mucho en genética»

ana f. cuba

ORTIGUEIRA / LA VOZ 

Francisca Santana, en A Chousa, sobre el puerto de Espasante, y algunos ejemplares de la explotación.

21,9 hectáreas de terreno, entre 
fincas cedidas por vecinos, en 
A Chousa, con vistas al puerto 
de Espasante, o en Loiba, donde 
vive la pareja, y alguna parcela 
en propiedad. Cuentan con una 
treintena de cabezas de las razas 
rubia gallega y limusina, que se 
alimentan de pasto, silo de hier-
ba que preparan en primavera y 
alfalfa. También ceban becerros, 
que venden antes de cumplir los 
diez meses. Toda la carne que sa-
le de esta granja se comercializa 
bajo el sello de Ternera Gallega 
Suprema. Este canal representa 
alrededor del 50 % de las ven-
tas; la otra mitad corresponde a 
«animales para vida».

«Tenemos ganado bastan-
te bueno, de razas puras, com-
pramos animales en Francia y 
aquí», indica esta ganadera, que 
ha aprendido «todo» lo que sabe 
del oficio de su suegra, Maricar-
men de Penaquente, y también 
de su marido, que se crio entre 
vacas pero optó por otra activi-
dad. «De esto solo es muy difí-
cil vivir», señalan. La selección 
genética explica la calidad de las 
reses. «Eso es lo que persegui-
mos con la idea de, en un futu-
ro, vender más para vida. Traba-
jamos para conseguir los mejores 
ejemplares, con carácter racial», 
abunda. Esto se traduce en una 
mayor calidad y un mejor ren-
dimiento (más kilos de carne).

En esta explotación invierten 
«mucho» en sementales, con un 

objetivo claro: «Que las vacas 
tengan una buena morfología y 
facilidad de parto (lo que garan-
tiza una vida útil más larga) y la 
cría tenga un buen desarrollo, 
rápido, (los terneros, que se sa-
crifican con menos de diez me-
ses, pesan una media de 300 ki-
los en canal)». Entre las vacas de 
esta granja «hay muchas hijas de 
[toros] campeones de España».

Santana y su marido suelen 
acudir a la feria de Salamanca, 
que congrega a los mejores ga-
naderos, «epicentro del sector 
en España y uno de los referen-

tes de Europa». Este trabajo les 
ha permitido «cambiar la gana-
dería en un período muy corto». 
«Buscamos homogeneidad», re-
calca Santana. En su cabaña des-
taca un toro castrado de cuatro 
años, «que no ha comido nada 
salvo pasto», y ya sobrepasa la to-
nelada de peso. «Hay que esperar 
un mínimo de cuatro años más, 
es una ganancia a muy largo pla-
zo», señala la granjera. Tardó po-
co en «encariñarse» con los ani-
males y ahora los conoce a todos 
por su nombre. «Erla es mi vaca 
favorita, como un perrito, no he 

Una joven dominicana toma el relevo en una granja de carne de Espasante

visto vaca tan inteligente. Tie-
nen personalidad, como la gen-
te. Cuando viene alguien de fuera 
ya sé cuál vale para socializar... es 
una pasada tener esa conexión», 
comenta. Con su incorporación 
ha revolucionado hasta los nom-
bres de las vacas: «Esto parece 
Hollywood, con Jennifer López 
o Megan Fox [risas]». También 
está Naomi Campbell y entre Ca-
chorra, Perica o Morena, ella ha 
colado a Lulú, Brillitt o Charlo-
tte. «Es una forma de vida —di-
ce—, todos los planes los orga-
nizas en función de esto».

«La conexión que 
alcanzas con las vacas 
es una pasada [...], y 
esto ya parece 
Hollywood, con Megan 
Fox o Jennifer López»
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Vecinos de San 
Xoán y BNG se 
concentraron para 
exigir la mejora de 
la plaza de Rosalía

Vecinos del barrio de San 
Xoán y representantes de la 
agrupación local del BNG, 
exigieron este lunes la «ur-
xente remodelación» de la 
plaza Rosalía de Castro. En 
el transcurso de una concen-
tración convocada por la Aso-
ciación de Vecinos y la forma-
ción nacionalista, el portavoz 
municipal del Bloque, Iván Ri-
vas, reivindicó la reforma de 
este espacio «referencial» de 
Ferrol y denunció que su arre-
glo no figure entre las priori-
dades del gobierno municipal 
del Partido Popular, al prefe-
rir el alcalde, según dijo, des-
tinar los fondos previstos para 
remodelar la plaza a otros fi-
nes,  «como o incremento do 
crédito de festas».

FERROL / LA VOZ

La Asociación empresarial gale-
ga de centros especiais de em-
prego sen ánimo de lucro (Ce-
gasal) ha querido recompensar 
a  la Mancomunidad de Conce-
llos de la Comarca de Ferrol por 
su «destacada trayectoria en la 
promoción de la economía so-
cial». Y por ello ha concedido 
a este órgano supramunicipal 
uno de sus VII Premios Cega-
sal, en concreto el destinado a 
la Administración Local, que 
fue entregado al presidente de 
la mancomunidad ferrolana, Jo-
sé Manuel Rey, en una gala ce-
lebrada este lunes en Santiago 
de Compostela.

Durante su intervención, Rey 
Varela agradeció a Cegasal es-
te reconocimiento, destacan-
do especialmente el trabajo en 
equipo de la Mancomunidad en 
la gestión de la comarca, siem-

pre con el objetivo de no de-
jar a nadie atrás. En este con-
texto, mencionó iniciativas cla-
ve como los centros especiales 
de empleo de iniciativa social, 
que brindan oportunidades la-
borales a personas con disca-
pacidad, así como el servicio 
de atención temprana que ha 
beneficiado a cientos de niños. 
También hizo alusión a la ges-
tión de residuos voluminosos, 
para lo cual se licitó un contra-
to reservado para empresas de 
inserción y centros especiales 
de empleo.

Rey Varela subrayó que estas 
iniciativas representan pasos 
importantes hacia la inclusión 
real y efectiva de todas las per-
sonas en la sociedad, y aseguró 
que los nueve concellos que in-
tegran la Mancomunidad con-
tinuarán trabajando de manera 
coordinada en esa línea.

La asociación gallega de centros 
especiales de empleo premia  
el trabajo de la Mancomunidad
FERROL / LA VOZ

La Xunta de Goberno Local del 
Concello de Ferrol aprobó este 
lunes la licitación del servicio 
de limpieza de cubiertas de edi-
ficios municipales por 240.000 
euros. «Os edificios deben con-
tar cun mantemento periódico 
que consista na limpeza dos ca-
leiros e baixantes para que non 
se atasquen, algo que non suce-
día ata o de agora, e para evitar 
inundacións nalgunhas instala-

cións deportivas ou no Torren-
te Ballester», explicó el alcalde, 
José Manuel Rey.  «O Concello 
non pode realizar directamente 
o servizo, xa que non conta con 
persoal especializado integrado 
na RPT para a realización destes 
traballos, nin tampouco é posi-
ble a ampliación dos medios per-
soais dos que dispón, polo que se 
considera necesaria a contrata-
ción de servizos externos», deta-
llan fuentes municipales. 

Licitado el servicio de limpieza 
de cubiertas por 240.000 euros
FERROL / LA VOZ

Más de 600 estudiantes de ba-
chillerato y FP superior partici-
pan este martes en las IV Xor-
nada de Portas Abertas do Cam-
pus Industrial de Ferrol. El tur-
no de la mañana está destinado a 
los centros educativos, mientras 

que el de la tarde está orientado 
al público general. Los asisten-
tes pueden  elegir entre tres iti-
nerarios para descubrir todo lo 
que ofrece el campus: Ingenie-
ría; Ciencias de Salud; o Artes, 
Humanidades y Ciencias Socia-
les y Jurídicas. 

El campus abre sus puertas a 600 
alumnos de bachillerato y FP
FERROL / LA VOZ
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